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中央三條基本政策不變
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

黃柳權：香港地位獨特作用不可替代

商界回應 融入國家發展是香港必然選擇

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：由香港中國企業協會、香港貿
易發展局聯合主辦的 「擁抱 『十四
五』 融入 『雙循環』 」 高峰論壇昨
於香港會展中心成功舉辦。國務院
港澳辦副主任黃柳權表示，中央堅
持改革開放、在香港實施 「一國兩
制」 、高質量建設粵港澳大灣區這
三條基本政策不變。他說，香港在
國家改革開放中地位獨特、貢獻重
大，所發揮的作用不可替代。財政
司司長陳茂波指， 「十四五」 規劃
進一步明確了香港的定位和角色，
為香港融入國家發展大局提供了最
佳路徑。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：連日來，國務院港澳
辦副主任黃柳權率領的國家 「十四五」規劃宣講團出席多
場宣講會和講座活動，向香港社會各界介紹 「十四五」規
劃。行政長官林鄭月娥昨表示，國家 「十四五」規劃綱要
當中有關香港的內容十分重要，她相信只要政府有為，加
上行政、立法機關全面配合， 「十四五」規劃在本港全面
落實機會非常大，未來幾年香港將有新景象。

港府已就六大範疇提交策略文件
昨早，林鄭月娥出席行政會議前表示，國家 「十四五」

規劃綱要中有關香港的內容十分重要且振奮人心，編製過
程中顯示中央對香港的重視和支持，特區政府正積極跟
進，相關工作將在2021年施政報告中詳細交代。她說，中
央近日派出高規格宣講團來港介紹國家 「十四五」規劃綱
要，特別是涉港部分和為香港提供的各種機遇，特區政府
主要官員向宣講團特別介紹了香港在金融、創科和航空方
面的工作，以期取得中央進一步的支持。

「十四五」規劃綱要支持香港在8大方面發展，包括鞏固
和提升香港作為國際金融中心的地位、建設國際創新科技
中心、成為國際航空樞紐等。林鄭指出，特區政府會訂定
策略和一系列措施，並已就其中6個範疇向中央提交了策略
性文件。她強調， 「十四五」規劃綱要在香港全面落實的
機會非常大，只要特區政府繼續努力，加上立法會和行政
機關全面配合、社會各界支持，未來幾年香港一定會有新

的景象。但最重要還是要得到社會各界的支持，讓香港市
民更能掌握融入國家發展大局、用好國家規劃給予香港的
支持，對於香港未來的經濟發展、民生改善，以至青年人
向上流動的機遇都是十分積極正面的。

公務員將加強培訓認識「十四五」
對於剛剛結束的全國人大常委會會議未有將《反外國制

裁法》列入香港基本法附件三，林鄭月娥表示 「這是可以
理解的」，因為中央需要聽取很多不同意見。她重申自己
的立場是支持將有關法例納入基本法，並以本地立法方式
實施，以適應本港法律及金融環境，不對金融中心地位造
成太大影響及避免外國惡意炒作，她會繼續向中央反映有
關立場。

此外，公務員事務局局長聶德權昨早於電台節目表示，
「十四五」規劃是國家重要規劃，在草擬過程當中，特區

政府已有參與，並非 「坐度等」。他強調，本港公務員
在 「十四五」規劃有關工作中扮演重要角色，因為所有相
關措施都需要公務員制訂、落實及宣傳，因此政治委任團
隊、公務員都有出席今次宣講會。他續解釋，相關政策局
及部門有參與政策，已是 「日日做」，未來將培訓公務員
整體認識宣講內容、方向及整體策略，在公務員培訓處會
推出相關工作。他認同宣講會除面向特區政府外亦面向香
港社會，港人要密切配合國家發展、發揮香港 「一國兩
制」的作用。

冀商界用行動融入國家發展大局
昨日論壇上，黃柳權呼籲本港商界融入國家發展大

局。他強調，中央政府三條基本政策不變。
第一，中央堅持改革開放不變。國家改革開放至

今已 40 多年，而改革開放步伐從未停止，改革的深
度、開放的廣度越來越大。中國開放的大門不會關
閉，只會越來越大。 「十四五」時期，中央繼續支
持香港發揮國內 「大循環」的參與者、國內國際
「雙循環」的促成者的角色，並歡迎全球企業在港

澳或通過港澳到內地投資，共享中國發展市場及發
展機遇。

第二，中央在香港實施 「一國兩制」不會變。實踐
證明， 「一國兩制」是解決歷史遺留問題最佳方案，
是香港保持繁榮穩定最佳制度。雖然這幾年 「一國兩
制」在香港遇到新問題和挑戰，但中央始終堅持 「一
國兩制」不動搖。制定香港國安法，以及完善選舉制

度，就是為了堵住法律和制度漏洞，確保香港長期繁
榮穩定。香港國安法讓香港營商環境更加穩定，中央
支持香港保持自由港和單獨關稅區地位、鞏固提升競
爭優勢、保護在港投資者合法權益的政策不變。

第三，中央高質量建設粵港澳大灣區不變。香港作
為大灣區發展的核心引擎、四大中心城市之一，一定
可在金融、科技創新等多方面，與大灣區內地城市實
現優勢互補。他希望工商界人士堅定未來發展的信
心，抓住香港的發展機遇，用行動書寫融入國家發展
大局更精彩的故事。

陳茂波：深化擴大兩地互聯互通
陳茂波於論壇指出，國家 「十四五」規劃明確將推

動高質量發展，高水平對外開放，大力推動科技創
新，並會加快構建以國內大循環為主體、國內國際雙
循環相互促進的新發展格局。新發展格局意味新的
發展機遇，香港有 「一國兩制」優勢，將繼續發揮作

為國內國際循環重要節點的功能，利用粵港澳大灣區
作為最好切入點，在把握內地市場及服務國家的同
時，更可實現香港經濟的可持續發展。

陳茂波認為，金融服務是香港極具競爭力的行業，
而 「十四五」規劃定位香港為國際金融中心。香港將
深化擴大與內地市場的互聯互通，更好地發揮金融優
勢。香港作為全球最大的離岸人民幣業務樞紐，可為
不斷迅速增加的離岸人民幣持有者，提供各項人民幣
投資和風險管理產品，促進人民幣國際化的進程。香
港可繼續為內地企業擔當可靠的國際融資平台，提供
多元化的資本，為內地企業在境外的資金提供停泊和
管理服務，發揮好財資中心的功能。

論壇上，財經事務及庫務局局長許正宇表示，內
地和香港股市互聯互通的機制運行良好，成功原因
在於機制風險可控、經濟效益可觀以及未來可塑。
他說，今年 「港股通」南向平均每日交易額約480億
港元，佔日均港股交易額12%。本港是首個發行長達

30年的綠色債券的金融主體，獲7倍以上超額認購。
當局會在未來 5 年，繼續發超過 1700 億元綠色債
券，也會搭建平台加強信息流通，把握新的經濟機
遇。

創新及科技局局長薛永恒表示，相信在粵港澳大灣
區的區域合作下，例如借助深圳應用科研和製造業能
力，香港可彌補不足，進而推動整個大灣區成為國際
科技創新中心。他說，本港有完善知識產權保護制
度，亦有5間大學位列世界100強，本港科研基礎良
好，吸引世界尖端的科研機構來港落戶，現時已有27
間著名機構進駐科學園，與本地大學合作，進行醫療
科學和人工智能研發。過去幾年已有3.4億元內地資
金，投入香港市場支持科研發展，他希望日後透過區
內人才和資金流通，能夠發揮好大灣區創科業界互通
互補。

香港中國企業協會名譽會長孫煜、香港貿易發展局
主席林建岳等嘉賓出席了論壇。

林鄭：落實「十四五」香港將有新景象

【香港商報訊】記者林駿強報道：昨早，由香港
中企協會和香港貿發局主辦的 「擁抱 『十四五』 融
入 『雙循環』」高峰論壇圓滿舉行。本港工商界及
金融界人士於論壇後表示，今次論壇令業界更深入
了解國家新發展格局和掌握 「十四五」規劃的精
髓；融入國家發展是香港的必然選擇，期待香港以
更加積極的姿態擁抱國家 「十四五」規劃，抓住更
多機遇。

袁武：內循環對港很重要
香港中華總商會會長袁武指出，今次活動顯示中

央對香港的支持，也增強了商界的信心，希望香港
未來積極融入粵港澳大灣區。他感受到香港前景仍
是一片光明，前途更是無可替代。他說，中央派出
高水平宣講團講解 「十四五」規劃，亦將香港提升
到很高的水平，此舉足以提升香港的競爭力。

袁武續說， 「十四五」規劃提出鞏固、提高香港

國際金融、航運、貿易中心地位，而且加入支持香
港提升國際航空樞紐地位、支持香港建設國際創新
科技中心等內容，均體現國家非常重視香港的未
來。 「融入國家發展，是香港的必然選擇。」他指
出，國家內循環對香港很重要，再者香港有很好的
制度，本身亦是引進來、走出去的平台。

史立德：積極推進「再工業化」
香港中華廠商聯合會會長史立德表示， 「十四

五」規劃強調要支持改造傳統製造業，為與國家發
展規劃相銜接，特區政府未來應推進 「再工業
化」，制訂全盤的工業政策，推動香港工業包括在
大灣區的港資製造業升級轉型和持續發展。他亦期
望，政府未來能加強本地與大灣區 「政產學研」合
作，建立產業共性技術的創新和研究平台，以突破
行業的發展瓶頸。

他續指，在國家科技創新發展大潮中，香港迎來

建設國際創新科技中心的歷史性機遇。基礎研究是
香港一貫的強項，適逢國家致力發展基礎科研，香
港應緊貼國家重大戰略需求，增撥資源促進本地大
學擴闊優勢學科，並吸引全球頂尖科研資源來港匯
聚，進一步壯大研發平台的實力。香港在科技商品
化方面一向較弱，未來應加強在本土建立科技成果
「中試熟化」的功能，聚焦於 「科研後，量產前」

的關鍵環節，並爭取中央和相關部門的支持，推動
大灣區內創科資源的整合，延展香港自身在科研價
值鏈上的位置部署。

黃英豪：不要錯失發展機會
香港中華出入口商會副會長黃英豪談到，論壇令

業界對 「十四五」規劃了解更深，希望香港不要錯
失發展機會。他寄語香港青年更多了解 「十四五」
規劃，從不同渠道去認識、理解國家發展， 「粵港
澳大灣區擁有8000萬人口，任何有為的香港青年，

未來都應融入大灣區發展當中」。
現時，全球通關情況大都以 「疫苗護照」為前

提，而進出口界對於通關十分期待。黃英豪希望，
本港可持續提高新冠肺炎疫苗接種率，建議政府透
過為已接種疫苗人士推出相關優待措施，以提升市
民積極接種疫苗的意願。

香港中華出入口商會副會長兼秘書長陳勁表示，在
香港經歷了 「黑暴」和疫情困擾的關鍵時刻，國家
「十四五」規劃宣講團來港，帶來了中央的親切關懷

和有力支持的東風，黃柳權副主任及多位中央有關部
門領導就 「十四五」規劃的整體介紹，尤其是規劃為
港澳設立的專章，這些都極其重要，讓本港商界受到
極大鼓舞。 「國家給予香港高度的肯定和重視，為香
港未來定位和發展給予支持，香港應更好融入國家發
展大局，更進一步發揮香港優勢。」

全港各區工商聯會長盧錦欽說，聽完 「十四五」規
劃宣講後，他與所有會員都感到特別振奮，這是國家
給予香港一個千年難逢的機遇。他認為，在國家第二
個百年發展大計中，國家已經開放兩地互認資質資格
的機制，對於律師、會計師、測量師、建築師等都是
機會， 「香港一定要把握好這一個機遇」。

林鄭月娥表示，已就六大政策範疇向中央提交策略性
文件。

「擁抱 『十四五』 融入 『雙循環』 」 高峰論壇昨日在會議展覽中心舉辦。 中通社
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